

## 「みんなが輝く羽村二中

# 清風

令和7年1月31日 学校だより2月号 羽村市立羽村第二中学校

# 学校評価アンケートの集計結果

副校長 佐藤 隆史

日頃より、本校の教育活動に御理解いただきありがとうございます。昨年末に実施しましたアンケート結果をまとめました。保護者アンケートの回答率は、全体で44.5%(前年度比0.5%マイナス)となり、短い期間ではありましたが、保護者の皆様には御協力いただき感謝いたします。

アンケートの集計結果から、特に「学校経営方針」に関する項目(5点)について取り上げます。 全項目の結果は、本日の学校ホームページに掲載していますので、御覧いただけると幸いです。

#### 「小中一貫教育」について

「小中一貫教育を通して、生徒の個性や能力の伸長に向けて小学校と連携できている」について、プラス回答(よくあてはまる、ややあてはまるの合計)は、保護者89%(前年度比8%アップ)、生徒80%でした。今年度も数学と英語の教員が、小学校で乗入れ授業を行いました。小学生にとって、中学校の先生が小学校に来てくれて授業をすることは大変意味と価値があるものだと改めて感じました。ワクワクした表情で「楽しかった!」と答えてくれる児童が多かったです。その他にも、小中合同のあいさつ運動を行ったり、職場体験報告会に6年生を招き、たくさんの交流を図ることができました。2月末には、小学校6年生に向けた体験授業や生徒会による中学校説明を予定しています。今後も二中校区での小中一貫教育を更に進めていきます。

#### 「確かな学力の定着」について

「学校は、生徒に確かな学力を身に付けられるよう努力している」について、プラス回答は保護者 7 7%(前年度比 2%アップ)、生徒 9 4%でした。本校の授業では、クロムブックなどの ICT を活用した授業もたくさん展開されていますが、生徒が物事についてじっくり考える深い学びを実践している授業もたくさんあります。また、英語ではオールイングリッシュでの会話形式の授業が行われており、第 3 学年の入試でも使われるスピーキングテストでかなりの好成績を出しています。先生が一方的に教える授業ではなく、生徒が学ぶことを自ら考え、それを先生が支える授業づくりが主流になってきています。そのためには、生徒と先生の信頼関係が必要です。今後も生徒と先生が信頼関係を築いていけるように、学校全体で努力していきます。

#### 「授業改善」について

「教員は、楽しく分かりやすい授業のために工夫する努力をしている」について、プラス回答は保護者82%(昨年度比4%アップ)、生徒90%でした。本校は「はむらの授業指針」を基に、以下の点を意識し、生徒が生涯学び続ける基盤づくりを行っています。(1)主体的な学び:自己決定の場面の設定。(2)個別最適な学び:指導や学習の個性化。(3)協働的な学び:考えを広げる対話的な学びと課題解決。(4)深い学び:見方・考え方を働かせた学習活動の工夫。(5)3つの観点に即した手立て:①知識・技能、②思考・判断・表現、③主体的に取り組む態度。今後も、管理職による授業観察を重ね、授業の振り返りや改善に繋げていきます。また、教員同士での授業観察等、校内研修にも主体的に取り組み、より良い授業改善を目指していきます。

#### 「特別支援教育・教育相談」について

「学校は、個に応じた支援ができるよう多くの人材(特別支援教育支援員、教育相談員、スクールカウンセラー等)を活用し、特別支援教育、教育相談の充実に努めている」について、プラス回答は保護者76%(昨年比2%アップ)、生徒90%でした。昨年に引き続き、ステップルームを充実させ、スクールカウンセラーによる生徒や保護者のカウンセリングやスクールソーシャルワーカーによる相談体制の充実を強化しています。また、地域学校協働本部の協力を得て、地域ボランティアの方による学習支援活動も毎週月曜日の放課後に実施できるようになりました。個別支援のために情報を頻繁にお伝えすることはできませんが、特別支援教育や教育相談活動には、かなり力を入れて取り組んでいます。この機会に御理解いただけると幸いです。

### 「教育活動の公開」について

「学校は、学校の様子を積極的に伝え(学校公開、学校だより、学校公式サイト等)、教育活動の公開に努めている」について、プラス回答は保護者89%(前年度比7%アップ)、生徒96%でした。昨年度にも増して、高い評価をしていただきました。昨年度から学校ブログを立ち上げ、日々の学校の様子を保護者・生徒・地域の方に向けて、毎日更新をしています。12月25日の終業式では、延べになりますが1日で1600人以上の閲覧があり、修学旅行のブログでは合計7000人以上の閲覧数になりました。また、今年度よりマチコミというアプリを導入し、保護者の皆様に、学校だより等の情報を無料で素早く発信することができるようになりました。今後も、コミュニティ・スクールとして開かれた学校を目指し、常に情報発信を行いながら、学校運営を進めていきます。

#### |年生スキー教室

1月20日~21日の1泊2日で、山梨県のふじてんスキーリゾートに行き、スキー教室を実施しました。 出発時には小雨が降っていて、山梨県での天候が心配されましたが、快晴のもと、スキー教室を行うことができました。スキー自体も大切な経験ですが、仲間と過ごした時間も大切な思い出となっているのではないかと思います。

保護者の方には、準備等の協力をしていただき、 また、ブログもたくさん見ていただき、ありがとうございました。今後とも、どうぞよろしくお願いします。





## ホームページリニューアル

本校のホームページをリニューアルしました。 新しいホームページは、以下のリンクからご覧いただくことができます。

https://www.hamura-school.ed.jp/hamuradaini-js/

なお、現在のホームページは、3月末で閉鎖されます。 新しいホームページは、セキュリティも向上し、またスマートフォンにも対応 しています。ぜひ、御覧ください。



☆二中ブログ https://hamuradai2.blogspot.com/ 日々の生徒の活動を中心にアップしています!!